



SORTIE PAPILLONS

à Vauvenargues

Samedi 31 Mai 2025

Pour cette sortie, nous nous retrouvons vers 9 h30 au parking du puy d'Auzon, nous sommes une dizaine, munis de filets à papillons et d'un livre pour la détermination qu'a apporté Christian, il sera notre guide pour cette randonnée de 10 km environ.

Avant de partir nous observons des chenilles et des chrysalides que j'ai apportées. Les papillons naîtront une à deux semaines plus tard et seront relâchés.



Chenille de machaon



chrysalide de Machaon



Chrysalide de citron



Chrysalide de vulcain

La chenille de Machaon se nourrit d'ombellifères, on peut la rencontrer sur le fenouil sauvage, la carotte sauvage
Celle du citron sur le Nerprun et celle du vulcain sur les orties.

Voici un petit rappel sur le cycle du papillon.
C'est une métamorphose complète, avec quatre stades.

Oeuf Chenille(larve)Chrysalide.....Papillon

Au début les papillons se font rares, puis la chaleur du soleil leur donne de l'énergie et à l'orée du bois nous avons capturé, en vue d'observation plusieurs espèces, dont le demi deuil, le gazé, le fluoré, une mélitée orangée.



Demi deuil: Melanargia galathea



Le Fluoré: Colias hyale



Mélitée orangée: Didyma formia didyma



Carabe



Le Gazé: Aporia Crataegi



Ascalaphe bariolé

Vers 12h30, nous nous arrêtons pour pique niquer et se reposer ou faire une micro sieste dans une bergerie. Puis nous repartons et trouvons sur notre chemin un ascalaphe bariolé, et un magnifique carabe noir, très utile dans nos jardins, car grand prédateur de limaces, à protéger.

Vers le 15 juin sont nés les papillons dont vous aviez observé chenilles et chrysalides. Ils se sont envolés rapidement :



Machaon : Papilio machaon



Le Citron: Gonepteryx rhamni



Le Vulcain Vanessa atalanta



Nous regagnons notre pont de départ .Nous avons passé une excellente journée ensoleillée. Merci à tous les participants.

Françoise et Christian